

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alicudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redacción y Administración, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Sección de noticias.

A no habernos hecho derramar ya bastantes lágrimas la lectura de los tristes episodios que se refieren á las inundaciones, las verteríamos aún al leer las siguientes:

Un testigo presencial refiere los siguientes episodios relativos á la inundacion, los cuales no hemos podido leer sin que nos embargara una profunda pena:

«En una de las casas amenazadas por la invasion veíanse sobre el tejado solas dos personas: un hombre y una muger. Ella era agraciada y jóven; él tenía esa belleza ruda y enérgica de los hijos de nuestra huerta, que recuerda la de los árabes, sus antecesores: ambos estaban casi desnudos, sentados el uno junto al otro, y por sus ademanes no parecían tan sobrecogidos como los de los techos inmediatos. Jóvenes, recién casados quizá, no concluían de convencerse de la inmensidad del peligro; quizás también confiaban en la solidez de su casa, recién construida para servir de nido de sus amores. De pronto se ponen súbitamente en pié, se confunden en un supremo abrazo y.....techo, casa y amante pareja desaparecen en un remolino de las aguas.

En la márgen derecha del rio, frente al hospital, en el techo de otra casita, habia un grupo de personas, compuesto al parecer, de tres familias. Veíanse dos mugeres abrazando á los que parecían ser sus maridos, niños rodeándoles, y una muger sola teniendo de la manita un niño como de tres años y otro de pecho en brazos.

Esta desgraciada y sola muger atrajo desde luego y fijó desde entonces mis miradas. ¿Quizá será una viuda que habia quedado sola para criar á sus hijos, y sola estaba también para salvarlos en aquel trance supremo: quizás su marido estaba ausente, y el amor que cree en milagros, le hacia pensar que si su marido estuviera al lado suyo hubiera podido salvarla; quizás también acaba éste de ser arrastrado por las aguas, y en el corazón de la fortunada muger luchaban en aquel momento con el dolor de la esposa los terrores de la madre.

Los demás hacían señas; ella abrazaba al niño mayorcito, besaba al más pequeño, sus ojos se volvían al cielo y estrechaba contra su pecho aquellos dos pedazos queridos de su alma, y cuando el techo se desplomó, á través de mis lágrimas ví todavía un momento un bulto sobre la corriente; la pobre madre al ahogarse abrazaba á uno de sus hijos, levantaba al otro per cima de su cabeza, daba un segundo más de vida á aquel por cuya salvacion la hubiera dado toda.»

Una niña de ocho años, precipitada en aquel mar proceloso de cieno por la violencia del torrente se cogió á una yegua que sobrenadaba luchando con la muerte. La niña asida con la desesperacion al cuello del animal, gritaba en medio de la oscuridad.—«Padre que me lleva el agua.—Que venga mi mamá, que tengo mucho miedo.» Y dando voces y gemidos marchó por espacio de dos horas, hasta que al pasar junto á un árbol quedó presa entre las ramas y logró salvarse.

DONATIVOS DEL SEÑOR MUÑOZ

El generoso bienhechor de Orihuela y Murcia, Sr. D. José María Muñoz, se presentó el día 27 en

la primera de estas ciudades para repartir personalmente los quince mil duros destinados en aquel punto á los perjudicados por la inundacion.

Una carta de Orihuela refiere en los siguientes términos este satisfactorio suceso:

«El acto ha sido brillante: en la sala capitular se encontraba reunido el ayuntamiento, bajo la presidencia del M. I. Sr. Obispo D. Pedro M. Cubero, el cual tenía á su derecha al señor Gobernador, y á su izquierda al general Cotoner, asistiendo también dos senadores y varios diputados á Cortes y provinciales; al Sr. Muñoz se le habia señalado un lugar distinguido. La sala estaba completamente llena y á la puerta habia más de 4,000 personas; una banda de música dejaba oír sus acordes.

El señor gobernador tenía en la mano la lista de los agraciados, que ascendían á ciento, y así como iba pronunciando sus nombres, los interesados se presentaban con las lágrimas en los ojos, á recibir los 3,000 reales asignados á cada uno, los que recibían de manos del obispo, yendo después á dar las gracias al Sr. Muñoz; este fué objeto de grandes muestras de cariño y agradecimiento.

El Sr. Muñoz pronunció un sentido discurso, que fué muy aplaudido.

Concluido el acto, se dirigió toda la comitiva á casa del señor obispo, precedida de la banda de música, y seguida de inmenso gentío, que iba dando vivas al Sr. Muñoz; este señor ha sido nombrado hijo adoptivo de Orihuela.»

Al día siguiente se verificó el reparto del donativo en Murcia, á cuya ciudad correspondían 497 mil reales, divididos en 150 lotes de 3.320 rs.

El acto se verificó en el salón de sesiones del ayuntamiento, bajo la presidencia del obispo, y con asistencia del gobernador civil de Murcia, del de Alicante, que ha ido acompañándole; el presidente de la Diputación, el alcalde, gran número de diputados provinciales, concejales, representantes de la prensa periódica, y un numeroso pueblo de todas las clases sociales.

El Sr. Muñoz tomó asiento á la derecha del obispo, y sobre la mesa estaba la cantidad mencionada, en moneda de oro.

Habiendo hecho el prelado una brevísima plática, que pronunció con acento conmovido, procedióse á la distribucion de aquella cuantiosa y rica suma entre los más pobres y desgraciados víctimas de la inundacion memorable, según lista que habia formado la junta de socorros.

Empezó el Sr. D. Mariano Castillo, dice «El Diario de Murcia,» á llamar por sus nombres á los que habia de socorrerse, empezando por los del partido de Aljacer, y fueron llegando éstos, que tristes y llorosos, recibían de manos del mismo señor don José María Muñoz la limosna, prorumpiendo en lágrimas y sollozos los que habiendo perdido todo cuanto tenían se veían de pronto con las manos llenas de oro. El Sr. Muñoz estaba sereno, grave, sublime. Ponia el dinero en las manos de los infelices con amor, con cariño, con tanta ternura, que una pobre muger, de edad, deshecha en llanto, se abrazó á su cuello y llenó de besos el rostro. No hubo de entre los presentes un corazón que no se enterneciera, ni ojos que no lloraran, ni labios que á gritos entusiastas no prorumpieran en vivas y bendiciones para D. José María Muñoz.

El acto terminó dando las gracias al Sr. Muñoz,

en nombre de los murcianos, el gobernador y el alcalde.

Nada más dice la prensa de Murcia; pero una carta de aquella ciudad, dirigida á «La Correspondencia de España,» da esta estraña noticia:

«Ayer se verificó la distribucion del cuantioso donativo del señor Muñoz á las ciento cincuenta familias más desgraciadas de Murcia. Se temió que este acto se turbara por un incidente ruidoso; pero concluyó tranquilamente. Uno de los individuos de la junta de Socorros estaba encargado de leer una carta de la hija mayor del Sr. Muñoz, en que esta acusa á su padre de haber hecho su donativo, no por caridad, sino buscando un título y queriendo perjudicar á sus hijos; y concluye por declarar que no se ha opuesto al donativo de su padre, porque no quieren perjudicar á los agraciados. La carta no fué leída en público, pero sí conocida por muchos individuos de la junta. Hoy, el yerno del Sr. Muñoz, ha visitado á los comisionados de Madrid para anunciarles que de este asunto se ocupará toda la prensa de España y enterará al mismo rey.»

UN INCIDENTE EN MARRUECOS.

Gibraltar 28 de Octubre de 1879.

Sr. Director de «El Diario Español.»

Muy señor nuestro: En cumplimiento de lo que ofrecimos á Vd. en el telegrama que nos permitimos dirigirle ayer, vamos á ponerle en conocimiento de los detalles del asunto que motivaron el mismo.

D. Isaac Amar, honrado y de posición muy respetable, que desde hace ocho años es protegido español y residente en Casablanca, fué acusado de haber tenido un altercado hace cerca de un año con un moro á quien en la reyerta dícese dió un palo, de cuyas resultas, según pretenden los moros, y después de trascurrido algun tiempo, época en que una plaga epidémica assolaba el país, murió. El asunto fué llevado al tribunal español conforme á los artículos del tratado, y allí se inició la causa contra Isaac Amar con asistencia del bajá, gobernador de Casablanca, de cuyo tribunal salió el referido protegido español Amar absuelto por completo.

Algun tiempo después, las intrigas marroquíes, tan frecuentes en aquel imperio, hicieron que el sultan enviara un soldado de sus adláteres para prender al mencionado Amar, de cuyo atropello el representante español en Casablanca protestó enérgicamente pidiendo el castigo del soldado que quiso cometer tal abuso contra el protegido español en su misma casa, obteniendo en consecuencia de su gestión la debida reparacion.

Posteriormente, el señor representante de España en Tánger, retiró la proteccion de la nacion que representa al susodicho Amar, é inmediatamente las autoridades marroquíes echaron mano á éste, y, cargado de cadenas, fué arrojado en lóbregas prisiones para ser quizá asesinado en el día y hora menos pensada; y nada extraño seria que al llegar estas líneas á manos de usted, haya dejado el mismo de existir, y su familia, desparramada y despojada de todos sus bienes, mendigando su vida, si no llegan á sufrir la misma suerte de su pobre padre, conforme á lo que acostumbran hacer con sus súbditos las salvajes autoridades marroquíes, que son compuestas de gente ignorante, feroz, avara y fanática, que nunca perdonan á uno de sus súbditos el

haber invadido la influencia de su tiranía, buscando la protección en la generosidad de naciones civilizadas.

En vano se han presentado al ministro de España, en comisión, las personas de más respeto de la ciudad de Tánger, para suplicarle ampare á Amar en una acusación juzgada y fallada ya por el tribunal español; en vano se presentaron particulares al citado señor ministro, haciéndolo presente que si no acudia en seguida á sostener el fallo del tribunal del cónsul de España en Casa-Blanca, era más que segura la perdición de Amar, y caían en desprestigio los tribunales de los cónsules españoles en Marruecos. No ha habido medio hábil para mover al ministro de España á salir de su apatía, recibiendo con extremada dureza á todos los que fueron á hablarle en favor del desgraciado Amar.

Considerando que Vd. estimará, como nosotros, que el gobierno español está llamado en pró del prestigio que disfruta en Marruecos, á no permitir un atropello tan inaudito como el que van á cometer las autoridades marroquíes, acudimos á los generosos sentimientos de Vd. y de todos los españoles, para que contribuyan á implorar del gobierno de S. M. su pronta y poderosa intervención, para salvar la vida de un inocente que ha vivido bajo el amparo de la noble nación española, siempre dispuesta á salir en defensa de aquellos á quienes cobija los pliegues de su bandera.

Anticipando á Vd. gracias por el interés que tome en el asunto á que ésta se refiere, tenemos el honor de inscribirnos de Vd. atentos servidores.—Rafael Benzecry, secretario honorario de la sucursal en Gibraltar del «Anglo Jewirs Asotiation.»—Salomon Levy, tesorero del comité local de «Alliance israelite universelle.»—Samuel M. Bensusan.»

Dice «El Progreso,» de Barcelona, que D. Carlos ha solicitado la rehabilitación de sus derechos de infante de España para asistir á las bodas reales.

Todo el interés del mundo político se concentra actualmente en el tratado entre Austria y Alemania, cuya existencia es ya un hecho, según los diarios mejor informados de Europa.

No sin pena se ha logrado decidir al emperador Guillermo á que lo firme, y renuncie así á una de las tradiciones más arraigadas en la corte de Berlín; es decir, á la amistad de Rusia. Según el «Standard», ha sido necesario para vencer la resistencia del emperador, que el príncipe de Bismark le presentase un largo «Memorandum», en el que consignaba todos los agravios que Alemania tenía de Rusia, así como ciertos documentos que prueban hasta la evidencia que Rusia no ha dejado nunca de intrigar contra Alemania. Hé aquí los puntos principales:

1.º Que la sociedad rusa está enteramente corrompida por el nihilismo, y que la fidelidad del ejército está minada por las agitaciones revolucionarias.

2.º Que el ejército ruso está animado de la más profunda antipatía hacia Alemania.

3.º Que los diplomáticos rusos no cesan de intrigar en París y en Viena para aislar á Alemania.

4.º Que la actitud de los grandes duques de Rusia traduce sus sentimientos anti-germánicos.

5.º Que si la enfermedad que padece el Czar tuviese un término fatal, surgirían serias dificultades.

El príncipe heredero de Monaco emprenderá en breve una expedición á Abisinia, al reino de Choa y al Africa Central. Se embarcará en Marsella al mismo tiempo que la misión española encargada de llevar presentes á los reyes de Abisinia y Choa.

Al frente de esta misión irá el comandante Al-

bergues, de la Sociedad geográfica, y el jefe de la expedición de explotación del Africa Central. El señor Albergues se ha adelantado á la expedición y se encuentra en Egipto esperando á sus compañeros.

Al príncipe de Monaco le acompaña Mr. Revoil, que le servirá de secretario y que ya ha hecho un viaje al país de los Somalis.

PARÍS 2 DE NOVIEMBRE.

Se asegura que en los últimos Consejos de ministros y en diferentes conversaciones M. Grevy se ha manifestado opuesto á nuevos cambios en el personal administrativo, siendo de opinión de que se ha hecho ya todo lo necesario sobre este punto y que únicamente se han de separar de sus destinos á los funcionarios que sean hostiles al gobierno y le comprometan. El presidente de la república francesa está empeñado especialmente en que se respete el personal judicial.

Ha circulado el rumor de que M. Grevy ha invitado al prefecto del Sena á que modere su acción contra las escuelas congregacionistas. «Bastantes complicaciones políticas tenemos, ha dicho el presidente, para aumentarlas con la perturbación religiosa.»

Ha llamado la atención que la prensa oficiosa de Alemania ha recibido noticias muy circunstanciadas de lo que ha ocurrido en el Congreso obrero de Marsella.

No se ha fijado aún la fecha de la reapertura de las Cámaras francesas. Varios de los ministros son de opinión de que convendría abrir las sesiones el 18 de Noviembre, pues el Senado ha de votar los presupuestos antes de las vacaciones de Navidad, y el gobierno quisiera se aprobasen igualmente los proyectos de ley de M. Jullo Ferry. Parece que el Gabinete cuenta en la alta Cámara con una mayoría de 20 votos.

El día 2 de este mes el príncipe de Bulgaria abrió en persona en la ciudad de Sofía la primera legislatura de la Asamblea legislativa de dicho país. Su Alteza fué recibido con entusiasmo, y pronunció en idioma búlgaro el siguiente discurso que fué acogido con grandes aplausos é interrumpido con frecuentes aclamaciones:

«Primer príncipe búlgaro, saludo gozoso á la primera Asamblea legislativa. Elegido después de grandes y memorables sucesos para ocupar el trono del principado nuevamente creado, me he apresurado, ante todo, á ir á dar las gracias en mi nombre y en el del pueblo que me ha nombrado, al magnánimo Czar libertador por todos los beneficios de que ha colmado á nuestra patria. He creído también que debía ir á visitar las cortes de las demás grandes potencias que han reconocido solemnemente la existencia del principado búlgaro. Las impresiones que he recibido durante este viaje son muy favorables para la suerte de mi nueva patria y muy satisfactorias para mí. La amistosa acogida que en todas partes he recibido me ha convencido de que Bulgaria dista mucho de hallarse privada de las simpatías de la Europa ilustrada y que de nosotros tan solo depende en lo sucesivo realizar los votos que se forman para la ordenada y pacífica prosperidad de nuestro país.

Recibido con entusiasmo y amor, al regresar á Bulgaria, por todos los pueblos, he subido al trono animado del más ardiente deseo de procurar con todas mis fuerzas el bien de mi nueva patria. Al visitar últimamente la mayor parte del principado, observé con verdadera satisfacción el grande amor y la adhesión que me tienen los pueblos y me congratulo en poder manifestar otra vez por conducto vuestro al país todo mi reconocimiento. He tenido

también ocasión de estudiar por mí mismo las necesidades del pueblo, las cuales serán constante objeto de mi solicitud.

Mi gobierno participa enteramente de la profunda gratitud y de la ilimitada veneración que al igual que todo mi pueblo experimento yo por el Czar libertador, y obrando con sujeción á mis ideas se ha esforzado en mantener y consolidar las simpatías de las potencias europeas. Consigno con gran satisfacción que mi gobierno ha inaugurado buenas y amistosas relaciones con los Estados inmediatos.

Durante mi reciente visita á Rumanía, el príncipe y los rumanos me han recibido con muestras de verdadera simpatía hacia mi persona y hacia el pueblo búlgaro, testimonios de amistad que considero como una garantía de que se conservarán las buenas relaciones que existen entre los dos países limítrofes. También he recibido del príncipe de Servia y de su gobierno inequívocos testimonios de los amistosos sentimientos que hacia nosotros les animan. Como tengo la intención de visitar dentro de poco á ese soberano, pienso manifestarle en persona la importancia que doy á las amistosas y fraternales relaciones que mi gobierno se esfuerza en mantener y fomentar.

El estado de cosas en las fronteras, mal definido y lleno de peligros en la época en que se instituyó mi gobierno, se ha declarado con posterioridad, gracias á las oportunas providencias que se han tomado. Fácil es concebir las dificultades con que había de luchar un nuevo gobierno que acababa de ser llamado á una nueva vida política y que había de organizarse con arreglo á las fuerzas constitucionales.

Todos los ramos de la administración pública necesitan ampliaciones y reformas. En el poco tiempo que funciona, mi gobierno se ha ocupado en redactar varios proyectos de ley.»

Después de enumerar dichos proyectos y de tratar de la fuerza armada del país, del estado en que se hallaba la parte oriental del mismo al marcharse el ejército ruso y de los presupuestos, el príncipe terminó con estas palabras:

«Señores diputados; cuento con vuestro ilustrado patriotismo y con vuestro buen sentido. Europa tiene fijos los ojos en la primera Asamblea legislativa búlgara y por la actividad que esta despliegue juzgará hasta qué punto la nación búlgara es capaz de gozar de los derechos que se le han concedido.

Vuestras sabias y pacíficas tareas harán honor á toda la nación. Me permito daros este consejo y rogaros que no perdáis tiempo en discusiones estériles, sino que emprendáis cuanto antes la discusión de los proyectos de ley y de los presupuestos que constituyen nuestra tarea principal á fin de corresponder á la confianza de vuestros electores y de merecer la aprobación del mundo civilizado.

Dios proteja vuestras tareas para el bien de la patria. ¡Viva la Bulgaria!»

Nuestros lectores no habrán olvidado á la joven rusa Vera Zassoulitch, que decidida nihilista tuvo el valor de atentar contra la vida del jefe de la policía del imperio moscovita, general Mesentzoff.

Un comerciante ruso, que ha muerto en Tamboc ha legado toda su fortuna á la terrible conspiradora, fortuna que asciende á seis millones de reales, poco más ó menos, y habiendo pedido instrucciones al ministro de Justicia el tribunal del distrito de Tambow, donde se presentó el testamento para ser confirmado, el ministro ha respondido que el tribunal debía obrar conforme á las leyes y reconocer el testamento como válido.

Pero... hay un pero en el negocio. Para recibir su herencia Vera Zassoulitch necesita volver á Rusia, donde la apresarian en el instante, y si no vuel-

ve dentro de un plazo de cinco años, que se contará desde el día en que salió de su país, será considerada como emigrada y se le confiscarán todos sus bienes, incluso su herencia, en beneficio del Estado.

Es un caso curioso. Indudablemente Vera Zaslouitch no tiene suerte.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Viena 2.—Segun cartas de Constantinopla, las relaciones del gobierno otomano con el de Inglaterra son muy tirantes.

El gobierno inglés ha mandado al de Turquía un «ult matum» pidiendo reformas en Asia; y en el caso de negativa de parte del último, se cree que el Sultan será reemplazado por su hermano Reçmad-Effendi, el cual quedará sujeto á la tutela de Inglaterra, Francia y Austria.

El gobierno ruso sostiene al Sultan actual en la crítica situación que está atravesando.

París 2.—El «Temp» de esta tarde publica un telegrama de Viena anunciando que el príncipe imperial de Alemania hará durante su permanencia en Roma una visita al Papa.

Cannes 2.—El príncipe heredero de Rusia y la princesa han salido hoy para París.

San Petersburgo 2.—La «Agencia Rusa», desmintiendo algunos rumores alarmantes que han corrido acerca de un acuerdo entre Austria y Alemania, dice que la inteligencia entre ambas potencias se limita á facilitar á las demás naciones que puedan marchar por vías pacíficas.

Añade que el tratado de Berlín no puede preocupar á ninguna potencia que desee sinceramente la paz.

París 2.—Los telegramas cifrados de Constantinopla confirman la existencia en aquella capital de una crisis profunda á causa de la conducta del Sultan que se muestra ahora favorable á la política rusa.

Añaden que los agentes ingleses están trabajando contra el Sultan, y que se espera muy en breve un suceso que obligará á éste á bajar del trono.

París 2.—Se asegura que han mediado satisfactorias y amistosas esplicaciones entre el embajador de España, marqués de Molins, y el ministro de San Salvador acerca del incidente, de que se han ocupado algunos periódicos, ocurrido en el banquete de despedida dado por el ministro de Venezuela al presidente de esta república.

Gacetilla.

Con un formidable aparato cerró ayer tarde la atmósfera, cayendo una ligera lluvia que fué reemplazada por el huracado Norte el que ha continuado soplando hasta la madrugada de hoy que se ha despejado aquella presentándose el día como de los de primavera. Los pocos buques surtos en este puerto tuvieron que reforzar sus amarras motivo del temporal que se desencadenó.

SUSCRICION

para el socorro de las desgracias causadas por las inundaciones de Múrcia, Almería y Alicante.

	Pesetas.
Don Juan Rejas.	2.50
Continúa abierta la suscripcion.	

Anoche se puso en escena en nuestro coliseo, por primera vez durante la presente temporada la ópera de Verdi *Hernani*, tan conocida de nuestro público.

El desempeño por parte de los artistas fué bastante bueno, á pesar de lo fatigados que se hallaban á causa del asiduo estudio á que se dedican y de los repetidos ensayos que viene efectuando la compañía

de pocos días á esta parte.

Descando la empresa satisfacer las naturales exigencias de los *amateurs*, puso en escena la indicada ópera despues de haber sido bien ensayada, sobre todo por parte de la orquesta que indudablemente estuvo anoche inmejorable, merced á la acertada direccion del señor Sanchez que demostró ser un verdadero maestro.

Los aplausos, pues, menudearon con tanta profusion como justicia; y si la Empresa no quedó muy satisfecha ante el escaso público que anoche cobijaba nuestro teatro, á causa del pésimo tiempo que se desencadenó á la caída de la tarde, en cambio los espectadores guardarán grato recuerdo del general desempeño de la ópera *Hernani* en la noche de ayer.

Respondiendo al llamamiento nacional, unánimemente aceptado, no solo en España sino tambien en el Estrangero, ante las desgracias de Múrcia, Alicante y Almería, los miembros del casino de la Union han levantado una suscripcion á fin de contribuir al alivio de las víctimas ocasionadas por las inundaciones de las citadas comarcas.

	Pesetas.
El Casino de la Union.	25.00
Don Francisco Seguí y Mir.	5.00
» Francisco Sarriego.	5.00
» José Sintés Saura.	4.00
» Francisco Mora.	2.50
» Miguel Costa.	5.00
» Antonio Pons Olives.	5.00
» Pablo Cardona.	2.50
» Bartolomé Briones.	1.00
» Miguel C. Larnaga.	5.00
» Francisco Hernandez.	2.50
» Gregorio Femenías.	5.00
» J. Bofill.	2.50
» José Oliver.	25.00
» Bartolomé Escudero.	5.00
» B. B.	5.00
» P. Rita.	2.50
» Miguel Sintés.	1.00
» José Montanari.	5.00
» Antonio B. Batione.	1.50
» Juan Femenías.	3.00
» Juan Monjo.	1.00
» Francisco Terrés Pons.	5.00
» Juan Villalonga.	5.00
» Amado Pons Escudero.	1.00
» Joaquin Alberti Seguí.	5.00
» Juan Morro Vidal.	1.00
» Rafael Portella Anglés.	4.00
» Jaime Fábregues.	2.00
» Miguel Estela.	2.00
» Agustín Marqués Pons.	2.00
» Nicolás Tudurí.	2.00
» Bernardo Pons Sintés.	2.00
» Joaquin Rita.	1.00
» Agustín Ramos.	2.50
» José Fábregues.	2.50
» Pedro Bernal.	2.00
» J. Monjo.	1.50
» Bartolomé MasPOCH.	2.00
» J. Biale.	4.00
» J. N.	2.00
» Juan Vanrell.	10.00
» José Cabello.	10.00
» Miguel Villalonga.	2.00
» Pablo Fábregues.	0.50

Continúa abierta la suscripcion.

Segun telegrama recibido hoy del Sr. Ministro de Marina, se dispone que el batallon expedicionario de infantería de marina de guarnicion en

esta plaza, esté listo para emprender marcha para Cuba y que los soldados de dicho cuerpo del reemplazo de 1877 se agreguen al tercer regimiento de igual arma acantonado en Cartagena.

La sociedad *Circo Industrial* inaugura la noche de mañana sus acostumbradas reuniones de invierno en el local mismo que ocupa, cuya primera funcion la destina dicha sociedad á beneficio de las inundaciones de Múrcia, Alicante y Almería. Atendido el objeto creemos que se verá concurrida.

Uno de los cerdos procedente de Mallorca muertos en la tarde de hoy en el matadero ha resultado estar atacado de viruela, habiéndose dado orden para que se inutilizara para el consumo público.

Leemos en «El Anunciador» de Palma del día 30 del próximo pasado, el suelto siguiente:

«Varios individuos pertenecientes á la Asociacion de clases pasivas de esta provincia se han acercado á esta redaccion suplicándonos hiciésemos pública la satisfaccion con que han sabido que la Junta Directiva de la misma ha contribuido con «mil» reales al alivio de los desgraciados de Múrcia y Alicante, con cuyo auxilio y otros de índole privada en esta isla podrán los que aun no pertenecen á ella convencerse de lo que pierden en no inscribirse en la misma al lado de sus compañeros.»

Y como sabemos que han llegado á esta ciudad ejemplares de una circular en la que se invita á los pasivos de esta isla á que se asocien á los de Palma nos ha parecido del caso avisar á nuestros lectores que pertenezcan á dichas clases, para que puedan resolver con mas conocimiento de causa si les conviene ó les toca por espíritu de compañerismo agruparse á sus beneméritos compañeros, si ya no lo estuvieron.

He aquí un curioso episodio de las inundaciones de Múrcia:

Una jóven bastante bella, venia sobre un madero ó una tabla desde una gran distancia arrastrada por la corriente. Dicha jóven, medio desnuda, fué salvada por un valeroso Guardia civil, que tapó su desnudez con su capote.

Parece ser, que prendado el guardia de la belleza de la jóven, se propone contraer matrimonio con ella.

El jueves de la última semana fué acometido un sereno de Tortosa por un enorme gato. A pesar de la lucha que el sereno sostuvo con el animal, este le hizo presa en una pierna, y fué necesario el auxilio de varios compañeros, y despues de haber herido al animal, tuvieron que matarle para que dejara en libertad á su presa. El sereno fué trasladado á su casa en un estado grave, y hay temores de que sucumba á causa de las crueles heridas y mordeduras que recibió.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

DIRIGIDA POR EL MTRO. DON DOMINGO SANCHEZ.

FUNCION PARA MAÑANA DOMINGO DIA 9 DE NOVIEMBRE DE 1879.

10.^a de abono. 1.^a serie. Se pondrá en escena la célebre ópera en 4 actos del Maestro Verdi titulada:

HERNANI.

Empezará á las 8.

Cuerpo de Telégrafos ESTACION DE MAHON.

Queda instalada la estafeta de correos de esta ciudad y colocado el buzón principal en el edificio que ocupa la estación telegráfica de la misma.

Lo que se publica en este periódico para conocimiento del público. Mahon 7 de Noviembre de 1879.
—El Administrador interino, Antonio Vicens.

Administracion Principal de Loterías número 1804

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que ha de celebrarse en Madrid el 17 del actual, constanding de 18 mil billetes al precio de 60 pesetas cada uno, divididos en décimos á 6 pesetas.

PREMIO MAYOR 160.000 PESETAS.

Mahon 7 Noviembre 1879.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Los Cuatro santos mártires coronados.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco.

Parróquia de Sta. Maria, mañana á la misa mayor explicacion del Santo Evangelio por el señor Ecnomo: por la tarde vísperas completas y rosario.

Parróquia de Ntra. Sra. del Cármen, misa mayor con sermón del Evangelio que dirá el señor Cura-Párroco. Por la tarde, continuará despues de vísperas el piadoso novenario en sufragio de los fieles difuntos, tristes lamentos con acompañamiento de armonium.

Parróquia de San Francisco de Asís, tambien á la misa mayor plática sobre el propio Evangelio por el Rdo. Sr. Cura-párroco. A la tarde despues de vísperas continuará el devoto y solemne novenario consagrado al eterno descanso de las Almas de Purgatorio con sermón que dirá mañana el Licenciado D. F. Cardona pbro. y lunes L. Jaime Tutzó pbro. padre-nuestros y lamentos al órgano por la escolania de dicha parroquia.

Iglesia de la Concepcion, ayuda-parroquia y concepcionistas igualmente por la tarde se practicarán piadosos novenarios, todo en sufragio de las pobrecitas almas del purgatorio.

Santo de mañana

El Patrocinio de Nuestra Señora, y San Teodoro mr.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Maríno.

Despachados el 8.

Para Barcelona vapor-correo «Menorca» Cap. D. José Pons con 21 trips. efs. y la corresp.

Para Valencia Berg. «Bartolomé» Cap. D. Emilio Rodriguez con 10 trips. 2 ps. y tabaco.

Para Palma javeque «Espeanza» pat. Antonio Sintés con 6 trips habas y efectos.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 5.— 5'25 t.

En el Congreso se discute el dictámen de contestacion al mensaje. En el Senado el ministro de Ultramar presenta un proyecto de ley disponiendo que cese la esclavitud y reglamentando el trabajo de los esclavos durante ocho años.

Ha estallado una insurreccion en Armenia.

Interior, 15'42.

Madrid 6.—12'20 t.

Los premios mayores de la Lotería nacional celebrada hoy han correspondido a los números 17469, 11910, 17461 y 11939 despachados en Madrid los tres primeros y el último en Barcelona.

Madrid 6.—5'00 t.

En el Congreso se ha leído el mensaje de apertura.

La fiesta que la prensa de París trata de celebrar á beneficio de las poblaciones inundadas de España será grandiosa.

El banco de Inglaterra ha subido el descuento á tres.

Alemania envia una escuadra á Turquía.

Interior, 15'42.

Exterior, 16'52.

Bonos, 92'75.

Anuncios.

Recaudacion de Contribuciones por el Banco de España en el distrito municipal de Mercadal:

La recaudacion de la contribucion territorial é industrial de este distrito municipal, correspondiente al 2.º trimestre del actual año económico de 1879 á 1880, tendrá lugar en el sitio de costumbre desde el dia de la fecha al 20 del actual, de nueve á doce y media del dia; advirtiéndose que el dia diez y siete del espresado período se pasará á recaudar en la villa de Alayor y el dia diez y ocho en la ciudad de Mahon.

Lo que se hace público por medio del presente anuncio para que llegue á conocimiento de todos los interesados. Mercadal á 1.º de Noviembre de 1879.
—El Recaudador, Miguel Sintés.

JOAQUIN RITA

DUEÑO DEL ESTABLECIMIENTO DE LA CALLE NUEVA NUM. 8.

Tiene el gusto de participar á sus numerosos parroquianos, haber recibido las mantas Bordalesas, preciosos dibujos que se liquidan á 6 PESETAS.

SOMBRERERIA DE PRATS.

Acaba de recibirse la forma novedad en sombreros de copa y un variado y elegante surtido de sombreros de fieltro y de fantasia.

LOTERÍA NACIONAL.

PROSPECTO

de premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 23 de Diciembre de 1879.

Constará de 40.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en decimos á 50 pesetas; distribuyéndose 14.600.000 pesetas en 6.119 premios de la manera siguiente:

Suertes.	Pesetas.
1 de	2.500.000
1 de	1.250.000
1 de	750.000
2 de 250.000.	500.000
4 de 125.000.	500.000
20 de 50.000.	1.000.000
30 de 25.000.	750.000
1,758 de 2.500.	4.395.000
3,999 reintegros de 500 pesetas para los 3.999 números cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor.	1.999,500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas	247,500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 1.250.000 pesetas	247,500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 750.000 pesetas.	247,500
2 idem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor	100,000
2 idem de 34.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo.	68,000
2 idem de 22.500 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero.	45,000

6.119 14.600.000

Las aproximaciones y los reintegros son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete; entendiéndose, con respecto á las aproximaciones señaladas para los números anterior y posterior de los tres premios mayores, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el número 40.000, y si fuese este el agraciado, el número 1 será el siguiente.

Para la aplicacion de las aproximaciones de 2.500 pesetas, se sobreentiende que, si el premio mayor corresponde por ejemplo al número 25, el segundo al 3.400 y el tercero al 13.073, se consideran agraciados respectivamente los 99 números restantes de las centenas del primero, segundo y tercero; es decir, desde el 1 al 100, del 3.301 al 3.399 y del 13.001 al 13.100.

Tendrán derecho al reintegro del precio del billete, segun queda dicho, todos los números cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas; de manera que si este cabe en suerte al número 803 ó al 804 etc., se entenderán reintegrados todos los que terminen en 3 ó en 4, ó sea uno por cada decena.

Para Argel.

La goleta «Rayo» saldrá de este puerto del 15 al 20 del actual. Admite carga y pasajeros.
La despacha D. Miguel Estela.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.